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№２７０８ 第２９回例会 ２０２３．３．９ 晴 
点 鐘：須藤 隆 会長 

進 行：朝月真次郎 ＳＡＡ 

 飯島由美 副ＳＡＡ  

ソング：奉仕の理想 

 

会長挨拶 

  須藤 隆 会長 

 

皆さんこんにちは。新型コロナの感染状況は一

月初めに比べると大幅に減少し、落ち着いてきた

感じがします。政府は新型コロナ対策としてのマス

ク着用について、３月１３日から、屋内、屋外を問わ

ず、個人の判断に委ねる決定をしました。但し、今

後もマスク着用が効果的として、以下の場合はマス

クの着用を推奨するとしています。①医療機関受診

時、②医療機関や高齢者施設等への訪問時、③

通勤ラッシュ時に混雑した電車やバスに乗車したと

き（但し、概ね全員の着席が可能であるものを除く）

となっています。学校の場合は４月１日からとしてい

ますが、卒業式では教育的意義を考慮してマスク

を着用せずに出席することを基本としております。

それでも、今までの習慣からマスク着用している生

徒が多いようです。当クラブとしても、例会時におけ

るマスク着用については、政府の見解を尊重し、個

人の判断にゆだねたいと思います。ただ、コロナが

完全に消滅したわけではありませんので、完全にマ

スク着用から解放されたと思わず、自分の体調や、

周囲の状況でマスク着用を意識することは引き続き

必要かと思います。今年は、プロ野球のＷＢＣ（世

界ベースボールクラシック）が今日から開催されま

す。日本チームにも、大谷選手をはじめ大リーガー

４名を加え、３度目の世界チャンピオンを目指して

おります。多くの日本人が大リーグでも活躍し、大

谷選手のように大リーグを代表するような選手を輩

出する日本の野球レベルを考えると、日本の優勝

の可能性は十分にあると期待されています。球春を

迎え、本格的な春がすぐ即に来ているような気がし

ます。さて、先週の例会で、石渡会員が研修リーダ

ーとして卓話をされました。卓話では、４５年以上の

前の石渡会員がロータリーに入会したころからの例

会の様子を話していただきました。昔懐かしいテー

プレコーダで、初代会長の肉声を初めて聞き、我が

クラブのレジエンドの人だった初代会長を身近に感

じました。例会中に回覧されていた４０数年前の会

報を、ざっと見ただけでも当時の会員のロータリー

への思いを感じることができました。例会中に会報

の内容を全部見ることは不可能なため、石渡会員



 

  

にお願いして、会報をお借りして、時間をかけて読

んでみました。初代会長の笠原さん、２代目会長の

刈込さん、三枝会員をロータリーに推薦した藤村義

朗さん等の素晴らしい語り口を肌で感じながら、そ

の当時の錚々たるメンバーに想いをいたしました。

また、三枝会員、志波会員の初々しい話しぶりも掲

載され、大変興味深く読むことができました。今の

会報が連綿とその伝統を継いでいるのだと感じな

がら、富津中央ロータリーの素晴らしい伝統を引き

継いでいく責任を感じた次第です。 

 

幹事報告 

   相川恵津子 幹事 

 

皆さんこんにちは。第５グループのゴルフ大会は

５月２３日（火曜日）です。会報にも載っていますが、

１万円補助金がでます。 

 

１．パキスタン洪水救援基金ご協力のお願い 回覧 

 

マルチプル ポール・ハリス フェロー賞 

高橋裕之会員（２回目）須藤隆会長（１回目） 

ポール・ハリス フェロー賞 

渡辺哲夫会員 栗原典子会員 

 

 

卓話 

『はじめての歯磨き』 

 平川恵敏 会員 

 

皆様今日は、３０分間お時間を頂きまして久しぶ

りにお話しできる事をうれしく思います。有難うござ

います。３５歳の時に入会させて頂き途中で色々あ

りましたか約４０年間お世話になっております。その

間たくさんの先輩方に育てて頂きました。特に先日

お亡くなりになられました元チャーターメンバーの

志波克会員にはとてもかわいがって頂きました。感

謝の気持ちで一杯です。ここに謹んでご冥福をお

祈り申し上げます。私にとってロータリーは今やライ

フワークになっており例会に出席できる事をとても

楽しみにしております。 

ではこれから卓話に入らせて頂きます。これだけ

長くロータリーにいますと卓話もネタが切れてしまい

ます。でも、やはり私の職業である歯の話にしまし

た。題名は日本学校歯科医学会発行の教材で「は

じめての歯磨き 親子ｄｅはみがき（０歳～３歳編）」

口の中を守るのに一番大切なのは歯磨きです。歯

ブラシ一本で口の健康を守っていきましょう。三つ

子の魂百まで申しますがかわいいチビ達に癒され

て下さい。卓話というより卓画です。これから２１分

間ビデオをご覧ください。 

 

・はじめに ・なぜむし歯がきるの？ ・なぜ歯みが

きが必要なの？ ・なぜ子供は歯みがきを嫌がる

の？ ・寝かせみがき ・歯ブラシの選び方・歯ブラ

シの持ち方、当て方、動かし方 ・どこをみがくか 

 

楽しく歯磨きをしましょう。 

 



 

  

卓話 

『研修リーダーとして』 

 若鍋武良 研修リーダー 

 

孔子が説いた言行録『論語』には、有名な次の

教えがあります。モノゴトの真理を知る教えです。

「子曰く、之を知る者は之を好む者に如かず。之を

好む者は之を楽しむ者に如かず」ロータリーを知り、

ロータリーを楽しむために、１０の話題を用意しまし

た。今回はその２つを取り上げます。全て資料から

の抜粋です。 

１．世界のロータリアンの中で、最も有名なロータア

ン２人を紹介し、その人物像を紹介します。一人は

勿論ポール・ハリス（１８６８～１９４７）です。 シカゴ

の弁護士、ロータリークラブの創設者かつ初代会長

で、ロータリーを創設したのは１９０５年で、ポール・

ハリスが３７歳の時でした。『ロータリーの友』の各月

号の４ページ「ロータリーとは」の記事にロータリー

の誕生とその成長が記載されています。もう一人は、

カーネル・サンダースで、ケンタッキーフライドチキ

ン（ＫＦＣ）の創設者です。ＫＦＣ「マスコット人形」の

カーネル・サンダースはロータリーの徽章を付けて

います。１８９０年生まれのハーランド・サンダース

（後のカーネル・サンダース）は、２９歳の時にロータ

リークラブに入会しました。“最もよく奉仕する者、最

も多く報いられる”（Ｏｎｅ ｗｈｏ ｓｅｒｖｅｓ ｂｅｓｔ ｐｒｏ

ｆｉｔｓ ｍｏｓｔ．） を信じて仕事に励み、４５歳の時に

ケンタッキーの知事からカーネルの称号を授与され

ました。それ以来カーネル・サンダースの愛称で呼

ばれています。その後波乱の人生を歩みます。次

の記事は、たまたま見つけた朝日新聞２０１７年１月

７日付「天声人語」欄の記事です。「フライドチキン

を世に知らしめたカーネル・サンダースは、６５歳の

頃一文無しだった。車掌、機関士、保険セールスな

どどれも長続きせず、給油所は倒産、カフェは焼失

した。６５歳を迎えて自慢のチキン調理法を教える

商売を始めて、大当たりをした。『６５歳までに手に

入れたことを結集すれば新しいスタートが切れる』 

９０歳で亡くなるまで働き続けた彼の言葉だ。『錆

（さび）つくより、擦（す）り切れる方がましだ。』『ロー

タリーの歴史上有名なロータリアン』の本の中でポ

ール・ハリスの次にカーネル・サンダースが挙げら

れています。次の話題です。 

２．ロータリーソング『我等の生業』の中の歌詞「平

和と親睦」は、①何と歌うか。また『奉仕の理想』の

歌詞「御国に捧げん我らの生業」の②原曲の歌詞

は何か。また、③何年（西暦と昭和）の作品か、また、

④作詞者は誰か。 

①「やわらぎ むつみ」 

②「世界に捧げん我らの生業」 

③１９３５年（昭和１０年）京都ＲＣと東京ＲＣの会員

の合作 

④高野辰之『故郷』や『おぼろ月夜』の作詞者 

 

会員報告 

『君津ウルトラマラソンについて』 

  朝月真次郎 会員 

 

 以前ガバナー補佐をされておりました、君津のロ

ータリーの鈴木荘一様の方から、ウルトラマラソンの

お誘いを受け、今年からポスター含めデザインを変

えさせていただきました。ウルトラマラソンの今後の

価値の向上も考え、ブランディングをし、ロゴを制作

いたしました。ロゴの「＆２６」ですが、覚えやすさと、

スポンサーである日本製鉄様のご支持があるという

事で、鉄の町君津を代表すべく、鉄の元素番号「２



 

  

６」と、君津と共にアピールするという意味で「＆」を

入れ、スタートラインである日本製鉄様の芝生から

レッドカーペットで５５Ｋｍ走っていこうという意味で

制作しました。是非、色々な方に拡散していただけ

ると助かります。 

 

 

 

委員会報告 

『地区研修・協議会について』 

 若鍋武良 研修リーダー 

地区研修・協議会が下記の通り開催されます。

担当各委員長・部長の会員の出席方宜しくお願い

致します。 

期日：４月２９日（土）   

会場：東京ベイ幕張ホール 

登録開始：９：００ 

点鐘：１０：００ 

プログラム： 

第一部本会議（全体会議） １０：００～１２：００  

第二部 部会別協議会 １３：００～１６：００ 

開催部会：会長部会、幹事部会、研修部会、管理

運営部会、奉仕プロジェクト部会、青少年プロジェク

ト部会・ＲＡＣ部会、ロータリー財団部会、米山記念

奨学会  以上の８部会です。 

 

ニコニコＢＯＸ 

  渡辺哲夫 親睦担当部員 

 

平川恵敏  卓話をさせていただいて 

相川恵津子 平川会員の卓話を聞かせていた 

だいて 

若鍋武良         〃 

高橋裕之   金・土・日と台湾に行って来ました 

三枝一雄   無事退院して出席しました。「旨か 

りし 例会食の春野菜」 かずを 

渡辺哲夫   米山功労賞並びに、ポールハリスフ 

ェローを頂いて 

＊＞１，０００円    計 ６，０００円 

 

出席報告 

 久保顯彦 出席担当部員 

 

 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 21/30 12 0 2 70.00% 

前 回 21/28 14 0 3 75.00% 

前々回 20/29 14 0 2 72.41% 

 

出席率の計算式 

当日出席した会員数＋Makeｕｐした会員数 

全正会員数－当日欠席した免除適用会員数 


